
 

  平成２９年第５回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 19 佐久本 洋介 ２  

３ 20 平良 隆 ３  

４ 21 前里 光惠 ４  

５ 23 池間 豊 ７  

６ ８ 石嶺 香織 ８  

７ 12 西里 芳明 18  

８ １ 前里 光健 19  

９ ５ 粟国 恒広 24  

10 11 仲間 則人 25  

11 22 山里 雅彦 26  

12 ２ 下地 勇德 27  

13 10 上地 廣敏 29  

14 ９ 平良 敏夫 30  

15 26 新里 聰 34  

16 13 高吉 幸光 35  

17 15 新城 元吉 36  

18 14 富永 元順 38  

19 ３ 濱元 雅浩 40  

20 ６ 仲間 賴信 42  

21 16 上里 樹 43  

22 25 垣花 健志 47  

23 17 嵩原 弘 51  

24 ７ 國仲 昌二 54  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

４．道路行政について 

１．宮古島市の入域観光客大幅増加に

伴う医療体制について 

２．天然ガスの利活用計画について 

３．2020 年パラリンピック大会場で透明の

点字方式ごみ袋活用推進について 

４．宮古製糖伊良部工場の圧搾能力アッ

プ要請について 

５．旧西中製糖工場煙突修復について 

 

１．2017 年度全国学力テストについて 

２．平成27年廃校になった宮原小学校の

利活用計画について 

３．高腰城復元計画について 

 

１．圃場基盤整備事業について 

２．イノシシの駆除について 

 

１．B-53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 

２．城辺市道 29 号線路面舗装整備につ

いて 

３．城辺市道 335 号線道路整備について 

４．城辺市道 332 号線～城辺市道 390 号

線区間の整備について 

５．城辺市道 32 号線～城辺市道 19 号線

区間の整備について 

６．城辺市道 32 号線～城辺市道 198 号

線区間の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方

式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業振興について 

 

 

３．教育行政について 

１．伊良部地区でホテル、ペンション建設

が急増しているが。 

 ①飲料水、生活用水の確保は大丈夫

か。 

 ②地元産食材の利用度は？ 

 ③雇用効果は？ 

２．宮古島市の労働力不足への対応

は？ 

 ①若年労働力の確保について 

 ②三菱地所の開業遅れについて 

 

１．伝統漁法アギヤーの存続危機につい

て、支援策は？ 

 

１．豆記者派遣への助成は？ 

２．「学校教育法等の一部を改正する法

律」が平成 28 年４月１日施工された。 

 ①改正の目標は何か？ 

 ②なぜ改正が必要になったのか 

 ③改正によって義務教育の制度はどう

変わるのか。 

 ④伊良部島の「結いの橋学園」との関

連を説明してください。また、設置の進

捗状況はどうなっているのか。 

３．全国学力、学習状況調査の結果につ

いて 

 ①宮古島市の結果と結果の分析は？ 

 ②県内中学の全国との差は大きいよう

だが、宮古島市はどうか。 

 ③中学の全国との差がなかなか縮まら

ない要因は何か。 

 ④児童生徒の学力向上について今後

の取り組みはどのように行っていくの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 20 番 
平良隆君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について １．高等教育機関の設置について 

 ①計画はあるのかどうか、あるとしたらい

つ頃ですか。 

２．給付型奨学金制度について 

 ①創出の計画はないのかどうか。 

３．上野地区南岸リゾート地における電線

地中化について 

 ①進捗状況はどのようになっているか。 

４．わいわいビーチの改修工事について 

 ①改修工事のめどはどのようになってい

るのか。 

５．上野トロピカルフルーツパーク機能強

化事業について 

 ①進捗状況はどのようになっているか。 

 ②民間に土地が約 5,000 平方メートル

賃貸借されております。平成 29 年３月

31 日までの賃貸契約となっているよう

でありますがその後の整備計画はない

のかどうか。 

６．棚根線の改良整備について 

 ①進捗状況はどのようになっているか。 

７．野そ防除について 

 ①いつ頃から実施するのか。 

８．畜産業の振興について 

 ①死亡牛処理に対する助成金を助成

する考えはないのか。 

 ②一括交付金を活用して導入牛や自

己保留牛に補助金を補助するお考え

はないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 21 番 
前里光惠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

１．市長の施政方針について １．下地敏彦市長は３期目の市長選出馬

に当たって「躍動・元気・活気溢れる島

づくり」の主要政策を公約に掲げて市

長選挙を戦い３期目の当選を果たされ

ました。そこで公約に掲げた島づくり主

要政策について伺う。 

 ①豊かさが実感できる活気あふれる島

づくりについて具体的にどのような島づ

くりか伺う。 

 ②安心して子育てができる島づくりにつ

いて、施策について伺う。 

 ③下地島空港の恵まれた可能性を生

かした島づくりについて伺う。 

 ④一括交付金を効果的に活用し将来

基盤が整う島づくりについて具体的な

政策について伺う。 

 ⑤将来を見据えた大型プロジェクトの推

進についての御見解を伺う。 

２．本市の産業の振興について伺う。 

 ①雇用を創出する産業の振興について

取り組みについて伺う。 

 ②島の発展を支える農林水産業の振興

について、どのように取り組んでいくの

か伺う。 

 ③観光産業の振興について伺う。 

 ④商業、工業の振興について伺う。 

３．安心、安全な街づくりと道路行政につ

いて 

 ①本市の中でも特別に住宅密集地域

である佐良浜地区、池間（池間島）学

区、平良西里（イーザト）地区の３地区

は道路幅員が狭く、火災、自然災害、

救急患者の発生時等において消防車

両や救急車の通行が困難な地域で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 21 番 
前里光惠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地下水保全条例について 

あります。 

  住民の生命、財産を守る観点から交

通機能の確保等早期の整備が必要で

あると考えますが、当局の見解を伺う。 

 ②これら３地区に平良市街地の竹原地

区区画整理事業のような区画整備事

業は導入できないか、当局の見解を伺

う。 

 ③災害に強い島づくりについての本市

の基本的な取り組み施策について伺

う。 

 

１．旧宮原小学校の校舎の敷地の学校

用地の一部が教育委員会に移転登記

されておらず個人有地となっておりま

す。早急に市教育委員会へ移転登記

して、早期の解決をしていただきたいと

思いますが当局の見解を伺う。 

２．何筆で何名の個人名義となっている

のか伺う。 

 

１．宮古島市地下水保全条例の目的は

何か伺う。 

２．宮古島市地下水審議会の組織及び

任期について伺う。 

３．委員は何名かまた任命は誰が行うの

か。 

４．宮古島市地下水審議会の審議事項

について伺う。 

５．水道水源保全地域に該当しない建築

物計画は、地下水保全条例適用外と

なるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 21 番 
前里光惠君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
演壇及び質問

席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．台風 18 号の被害状況に

ついて 

 

 

 

 

５．畜産行政について 

６．平成 29 年２月 26 日付で宮古島市地

下水審議会委員の学識経験者３名の

委員の連名で宮古島市地下水審議会

会長下地義治氏に対して要請書が出

されております。 

  要請書を読み上げます。 

  「宮古島市地下水審議会を開催し千

代田に陸上自衛隊を配備する計画に

ついて施設の詳細な全体図の提示及

び環境アセスメントを実施し、その結果

に基づいて審議することを要請します」

理由・・・・・・ 

  そこでお伺いいたしますが、宮古島市

地下水保全条例施行規則上この要請

は正当か否か当局の見解を伺う。 

７．この３名の委員の要請に対して宮古

島市地下水審議会会長下地義治会長

の回答はどのような内容であったか伺

う。 

 

１．去る９月 13 日と 14 日にかけて宮古島

に襲来した台風 18 号の被害状況につ

いて伺う。 

２．台風で被害を受けた農家や漁家に対

して支援策はあるか伺う。 

 

１．宮古地区における繁殖肉用牛生産振

興で県が共同畜舎を整備する方向で

検討が進められているとマスコミ報道が

されておりますがこの事業の概要につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 23 番 
池間豊君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

２．島尻漁港の舗装整備と船

揚場の補修について 

 

３．市貝町との姉妹締結につ

いて 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．島尻漁港の舗装と船揚場の補修につ

いて 

 

１．市貝町との姉妹締結について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．情報公開について 

 

１．市長・副市長の出張記録について 

①平成 25 年１月から平成 29 年８月まで

の市長・副市長の出張日程と出張費用

の内訳について、行政文書開示請求

を行いました。開示された文書は、「旅

費明細書・精算」というもので、用務名

と交通費・宿泊費などが書かれていま

す。出張日程の文書開示はなく、秘書

課は「旅費明細書・精算」が出張日程

にあたると説明しています。 

特別職も職員と同様に公務内容が分

かる出張記録をつけるべきであると考

えます。市長の見解を伺います。 

②合併後 10 年間の市長、副市長、同行

した職員の出張費（秘書課から出費し

た旅費明細書・精算）の年度ごとの合

計金額を伺います。 

２．庁舎等建設委員会の議事録について 

①宮古島市庁舎等建設委員会の議事

録を開示請求したところ、議事録の委

員の名前が黒塗りで部分開示されまし

た。当局は開示しない理由を「個人情

報であり、任意に提供されたものである

ため」とし、適用条例を宮古島市情報

公開条例第７条第１項第２号イとしてい

ます。 

公費を使って委員会を開いている以

上、議事録の委員の名前は公開しなけ

ればならないと考えますが、当局の考

えを伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

２．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設の収支と

経済効果について 

①観光物産交流課に、スポーツ観光交

流拠点施設の４月から８月末までの利

用者数と経費の資料を求めました。 

利用者数は 25,637 人。収入は、ネー

ミングライツの 300 万を含めて 466 万

2,000 円。職員の給料を含めた経費は

887 万 794 円。この５か月で 420 万

8,794 円の赤字です。 

スポーツ観光交流拠点施設の年間

収支の見込みは、歳入が 1,408 万円、

支出が1,767万円ということでした。４月

から８月までの５ヵ月間の収入はネーミ

ングライツを除けば 166 万 2,000 円で

すが、あと７ヵ月で 941 万 8,000 円の収

入は見込めるのでしょうか？ 

今後の見込みの説明をお願いしま

す。 

②スポーツ観光交流拠点施設の間接的

な経済効果として約９億 1,800 万円ほ

どを見込んでいるということですが、こ

の５か月間での経済効果はどれくらい

でしたか？ 

２．懲戒処分の職員の給料について 

①スポーツ観光交流拠点施設の経費を

出すために、スポーツ観光交流拠点施

設担当の職員の給料を調べたところ、

議決前契約締結問題で７月と８月の２

カ月間 10％減給の懲戒処分の対象と

なった事務処理担当職員に、10％の

減給の金額よりも 17 万 2,235 円も多い

43 万 5,895 円の給料が支払われてい

ることが分かりました。商工物産交流課 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ミサイル新基地建設につ

いて 

 

によると、17 万 2,235 円は５月分の残

業手当だということです。なぜ５月分の

残業手当が７月につくのですか？ 

②４月から６月は全く残業手当はなく、給

料の額は一定しているのに、なぜ７月

だけ残業手当がつくのですか？ 

③17 万 2,235 円の残業手当というのは、

何時間分ですか？ 

④不適切な事務処理により懲戒処分を

受けたのに、10％減額されるべき月に

17 万の残業手当をもらうということは、

市民の理解を得られると考えますか？ 

 

１．自衛隊基地の日米共同使用について 

①８月 17 日に外務省が発表した日米安

全保障協議委員会共同発表の「V．日

本における米軍のプレゼンス（3）その

他の事項」の中で「閣僚は、相互運用

性及び抑止力を強化し、地元とのより

強い関係を構築するとともに、日本の

南西諸島におけるものも含め自衛隊の

態勢を強化するために、日米両政府が

共同使用を促進することを再確認し

た。」とあります。宮古島に配備される

自衛隊基地が米軍と共同使用される

可能性が、明らかにあるということで

す。市長は６月定例会で「宮古島で自

衛隊と米軍が共同訓練、演習を行う話

は聞いておりません。」と答弁していま

すが、このような日米の共同発表があ

る以上、「聞いていない」で済む話では

ありません。宮古島で自衛隊基地が日

米共同使用されることについての市長

の見解を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ２．５月 11 日・18 日の外交防衛委員会に

ついて 

①伊波洋一参議院議員の質問に対して

防衛省は「宮古島には、ミサイル部隊

の司令部を造る予定である。」「施設部

隊が坑道、トンネル、あるいは掩体を掘

削して装備品等を隠匿する運用は当

然考えられる。」「九州や本州などに所

在する施設部隊を宮古島に展開すると

いうことはあろうかと考えている。」「必

要に応じて駐屯地の外に当該部隊を

展開することは排除されないと考えて

いる。」と答弁しました。６月定例会で市

長は、「政府答弁に関しては、説明を

受けたことはない。また、議員が想定す

る事案が発生した時には、その時々

で、市民の生命、財産を守る長として

の判断をする」と答弁していますが、市

長は、陸自配備を認めるということは、

このような運用の可能性があるというこ

とを認識していますか？ 

３．平成 28 年版防衛白書について 

①平成 28 年版防衛白書「第 III 部 国民

の生命・財産と領土・領海・領空を守り

抜くための取組」、「第 1 章 わが国の

防衛を担う組織と実効的な抑止及び対

処」、「第 2 節 実効的な抑止及び対

処」、「10 侵略事態への備え」の中

で、「陸上の防衛のための作戦の一

例」という図が示されました。この図に

対する市長の見解を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ②この図には地対空ミサイルや地対

艦ミサイルが配備され、監視レーダ

ーがあり、「市街地における対処」や

「避難住民の誘導」と書かれていま

す、この図は、無人島である尖閣諸

島などではなく、陸自配備される宮

古島などの島を示しています。 
この図から分かるように、陸自配

備は抑止力になど全くなっておら

ず、防衛省は宮古島での戦闘を想定

していますが、市長は宮古島がこの

図のような状況になることを受け入

れるのでしょうか。 
③この図のような事態を防衛省が想

定している以上、少なくとも避難実

施要領のパターンが作成されるまで

は、ミサイル基地建設は認められま

せん。６月定例会で副市長が「配備

前であろうが後であろうが、作らな

ければならないものなので、できる

だけ早く作りたい」と答弁しました

が、これは、自治体としてあまりに

も無責任なことです。ミサイル基地

の建設を始める前に、避難実施パタ

ーンを作成し、本当に武力攻撃事態

において全住民が短時間で島外避難

できるのかどうか市民に示していた

だきたい。そうでなければ市長が市

民の生命と財産を守る責任を果たし

ているとは言えません。市長の見解

を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ４．弾薬庫の建設予定地について 
①９月６日に、防衛省がミサイルの弾

薬庫や射撃訓練場を保良の採石場

「保良鉱山」に配備する方向で調整

していると報道されました。９月定

例会で企画政策部長が「千代田以外

に配置する予定がある、計画がある

というのは火薬庫であるとか、射撃

の訓練場とかだというふうに思いま

すけども、これについて具体的に防

衛省と市が調整をしている、事務方

が調整をしているというようなこと

はございません。」と答弁しました

が、９月２日、沖縄タイムスが「６

月上旬に千代田での隊庁舎建設工事

が８月に着工されるとの一部報道が

出た後、防衛省の職員が状況説明の

ため市役所を訪れ、事実ではないこ

とを伝えた。その上で、市幹部に大

福牧場の代替地の早期公表を要望。」

と報道しました。この報道内容は事

実ですか？６月８日から 20 日の間

に、当局が防衛省の職員と面談を持

ったという事実はありませんか？ 
②市長は昨年９月に「（千代田地域に）

ヘリポートや弾薬庫などが一切ない

と説明を受けた。一安心している。」

と発言していますが、保良に弾薬庫

や射撃訓練場を建設する計画につい

ての市長の見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ５．千代田カントリーの国有化につい

て 
①９月２日に、千代田カントリークラ

ブが国有化に同意する文書を国と交

わし、24 日に閉鎖されることが報道

されました。市長は、昨年９月定例

会で全体の配備計画を示すべきだと

の質問に、「私もできるだけ早くやっ

てもらいたい、全体像が分からなけ

ればなかなか議論できないというの

は十分理解できる」と答弁していま

す。議会にも市民にも全体像が示さ

れず議論できないままに、工事が着

工されるのは認められることではあ

りません。市長は、いつ千代田カン

トリーへの配備を了承したのです

か？ 
②市長は、全体の配備計画を知ってい

るのですか？ 
③反対決議をあげている千代田部落、

野原部落への市長としての説明責任

は果たしているという認識ですか？ 
６．景観条例について 
①千代田カントリークラブの陸自基

地建設について、都市計画課に確認

したところ、造成工事を始める１か

月前に、景観条例の申請書の提出が

必要だということです。課長による

と９月 13 日に防衛局の職員が景観

条例の相談に来る予定であったが台

風で延期になったということです

が、千代田の配備が決定していない

のに景観条例の手続きを進めるので

すか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

４．地下水審議会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．待機児童について 

１．地下水審議会の開催について 
①３名の審議委員から提出された審

議会開催の請求について、６月定例

会では「審議するための資料がない、

議題の設定ができないというのが、

開催できない理由です。」という答弁

がありました。千代田は水道水源保

全地域ではないので、当局が求めな

ければ資料が出てくることはありま

せん。防衛省に対して資料を求めて

審議会を開催するべきです。市長の

見解を伺います。 
②都留文科大学非常勤講師の林公則

氏の論文「自衛隊施設における環境

規制 －水汚染と土壌汚染を中心に

－」によると、陸上自衛隊の射撃訓

練場で、水・土壌汚染の実態があり

ます。このような実態がある中で、

地下水で生活する宮古島に射撃訓練

場をつくっていいのでしょうか。軍

事施設の建設の前に、地下水審議会

の開催が必要であると考えます。市

長の見解を伺います。 
 

１．待機児童の解消について 
①宮古島市の待機児童ゼロの目標年

度については、平成 29 年度のままだ

ということですが、９月１日時点の

待機児童数を調べたところ、142 人

ということでした。４月１日時点の

63 人から、79 人増加しています。ど

のような理由で増加していると分析

していますか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ②昨年の 10 月１日時点の待機児童数

は 109 人なので、昨年よりも増加傾

向にあります。今までの待機児童解

消のための対策だけでは間に合わな

いということですが、どのような具

体的な対策を取っていくのか伺いま

す。 
③認可保育所で保育士が足りていな

い現状で、市で臨時職員を雇い、認

可保育所に派遣することはできない

かと質問に対し、「現行の制度上、市

が雇用した臨時保育士を認可保育所

へ派遣することは考えておりませ

ん。」と６月定例会で答弁がありまし

たが、これは制度上できないという

ことでしょうか。 
④宮古島市の臨時保育士の日給は

7,500 円で、うるま市、沖縄市、浦添

市の日給 9,000 円と比べて大きな差

があります。６月定例会で保育士確

保のために臨時保育士の日給を増額

できないか質問したところ、「公立保

育所の賃金を増額した場合、民間か

らの保育士参入により、これらの施

設等の経営に影響が生じることにな

る。」という答弁でした。民間施設の

経営ではなく、市民に保育を保障す

ることを第一に考えるべきです。市

がきちんと保育士に給料保障するこ

とにより、民間にも努力してもらい、

全体的な給料アップを促すのが市の

役割ではないでしょうか。当局の考

えを伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

８番 

石嶺香織君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所 

質問席のみ 

 

 ⑤市が法人を認可する際に、保育士の

処遇改善をするために給与の設定を

引き上げるよう指導しているという

ことですが、市としては給与を最低

いくらに設定すべきだと考えていま

すか。 
⑥保育所入所基準となる採点表の基

準点については、自営業や農業従事

者など、今後、保護者の多様な働き

方に対応できる基準となるよう、全

体の見直しの検討を進めているとい

うことですが、進捗状況を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

１２番 

西里芳明君 

 

【質問方法】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

１．市政運営について １．農業委員の選定について 

２．城辺地区中学校統合案について 

３．城辺児童館について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

１番 

前里光健君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．危機管理体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＩＣＴを活用した保育士の

育成事業について 

 

１．宮古島市はホームページにおいて、

「弾道ミサイルが落下する可能性がある

場合にとるべき行動について」と題し、具

体的な情報を掲載しています。以上を踏

まえて伺います。 

①緊急時の対応やＪアラートの周知につ

いて 

ア．Ｊアラートの周知はどのように行って

いるかお伺いします。 

イ．今後インターネット以外のツールを

用いて緊急時対応の周知を図ってい

く予定はありますか。 

②避難訓練の実施について 

ア．全国的にも避難訓練が行われてい

るが、宮古島市でも行う予定はありま

すか。 

③外国人観光客への周知ついて 

ア．外国人観光客に対し、緊急時の対

応について周知はどのように行って

いるか伺います。 

 

１．石垣市は本年度より「石垣市における

保育士等養成課程開設に関する基本協

定」を結び、保育士養成事業を行ってい

る。ＩＣＴを活用したサポート授業を行うこ

とで、離島教育のハンディキャップを軽

減させ、保育士育成に取り組んでいる。

上記のような事業は、待機児童問題の

改善に繋がる有効な施策であると考えて

おります。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

１番 

前里光健君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

３．未来創造センターについ

て 

①事業の取り組み予定について 

ア．石垣市と同様に待機児童問題を抱

えている宮古島市においても同様の取

り組みが必要であると考えますが、当

局の見解を伺います。 

 

１．建設工事の進捗について 

①平成 30 年の供用開始が予定されてい

るが、工事の進捗を伺います。 

２．ホームページについて 

①ホームページの開設はいつ頃を予定

されていますか。 

②ホームページには、図書の検索機能

や貸出状況を確認する機能などの充

実は検討されているか伺います。 

３．人員体制について 

①図書館及び公民館の職員の配置はど

のように予定されているか伺います。 

②ボランティアスタッフ（音訳や点訳な

ど）の募集や団体などに対し、定期的

な協力を求めることはご検討されてい

るか伺います。 

４．利用者の利便性を高めるための工夫

について 

①複合施設や分館がある施設などの場

合、来訪者が現在位置の確認や目的

場所までの順路がわかりづらい傾向が

あるため、入口や各所に設置するサイ

ンなどに工夫が必要であると指摘があ

ります。 

ア．本センターではどのような工夫を検

討されていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

１番 

前里光健君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．高等教育機関設置につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．JTA ドーム宮古島につい

て 

 

１．設置に関するアンケート調査結果に

ついて 

①保護者や学生など島内のニーズには

どのような傾向、または具体的な要望

があがっていたかを教えてください。 

②分野ごとの教育機関・法人企業の数

（例:観光分野 10 団体）を教えてくださ

い。 

２．選定や交渉について 

①候補としていくつの教育機関・法人を

選定したのかを伺います。 

②交渉にあたって本市は、具体的にど

のような条件をあげているかを教えてく

ださい。 

３．施設について 

①新施設の建設と既存施設の活用のど

ちらを検討されているか伺います。 

４．設置委員会について 

①設置委員会は何月ごろに設定される

予定ですか。 

②委員は何名の予定ですか。 

③どのような分野からの人選を予定され

ていますか。 

④海外出身者を少なくとも１名委員に加

える事が望ましいと考えていますが、

海外出身者を委員として招聘すること

について当局は検討されています

か？ 

 

１．利用状況について 

①供用開始から５ヶ月間の利用者数と利

用状況について伺います。 

②今後予定されている大きなイベントや

行事を教えてください（本年度末ま

で）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

１番 

前里光健君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．情報発信について 

 

 

 

 

 

 

 

７．交通安全行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．福祉行政について 

 

③来年３月末までの年間の概算利用者

数の見込みを教えてください。 

２．ホームページについて 

①６月の一般質問をさせていただいた際

に、「７月下旬ごろ開設する予定」とご

答弁をいただいておりました。しかし、

現在に至っても開設されていない状況

ですが、理由を教えてください。 

②計画的に進捗していない状況を、当

局がどのように捉えているか見解を伺

います。 

③製作予算額を教えてください。 

④何月頃開設できる予定か教えてくださ

い。 

 

１．SNS の活用について 

①ワーキングチームが作られているのか

について教えてください。 

②宮古島市公式のツイッターアカウント

を作成する予定があるか伺います。 

③宮古島市公式のユーチューブアカウ

ントを作成する予定があるか伺います。 

 

１．観光客による交通事故に対する対応

について 

①フリーの個人観光客の増加に伴い、レ

ンタカーによる観光客の事故が多発し

ております。 

ア．この状況について当局の見解をお

伺いします。 

イ．検討されている対応策などについ

て伺います。 

 

１．生活保護について 

①平成 27、28、29 年度の受給者数を教 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

１番 

前里光健君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．トゥリバー地区の土地売却

について 

 

えてください。 

②平成 27、28、29 年度の支給額を教え

てください。 

③支給する財源についてはどのように確

保されていますか。 

④支給はどのような方法で行われている

のかプロセスを教えてください。 

 

１．進捗状況について 

①現在の進捗状況について、伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ５番 

粟国恒広君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

１．陸上自衛隊配備について 

２．農業特区について 

３．入島税又は環境税について 

４．伊良部野球場施設整備計画について 

５．伊良部漁協のアギヤー漁存続につい

て 

６．大神島への電動自動車の配備につい

て 

 

１．鏡原小学校、久松小学校で現存計画

されている学童計画について 

２．道徳教育について 

①2018 年度から教科化される道徳教育

の取り組みについて 

 

１．クルーズ船観光客トラブル回避の取り

組みについて 

２．エコハウス利用状況について 

３．伊良部地区観光地総合整備事業の

計画について 

 

１．モズク網また漁具の廃棄の助成につ

いて 

２．与那覇湾の海面利用規制について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

仲間則人君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．宮古島市人口ビジョンと、まち・ひと・し

ごと創生総合戦略について 

①分野ごとの成果。 

 

１．ハーベスター利用料金はどのような根

拠で決められているのか（計算式）。 

２．特定地域経営支援対策事業（ハーベ

スター等）。 

①ハーベスター、トラクター等の導入計

画（平成 29 年度）。 

②進捗状況（平成 29 年度）。 

３．ポットファームの現状を聞かせてくださ

い。 

４．宮古島市の農業振興ビジョンを聞か

せてください。 

５．農商工連携での宮古島市の実績はど

の適度あるのか。 

６．モズク網干し場の計画はあるのか（久

松地区モズク生産組合要請）。 

７．モズク網の処理の助成はできないか。 

 

１．統廃合、休校の後利用計画はどのよう

になっているのか。 

２．鏡原小学校、バスケットゴールの補修

について 

 

１．松ヶ原ゴルフ場東側の道路整備計画

はないのか、お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 

山里雅彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

３．観光行政について 

 

１．総合庁舎建設について 

①新庁舎建設地等・総合庁舎整備基本

構想（計画）について 

②新庁舎建設地周辺の地域振興に向け

た街づくり計画について 

２．県立公園整備計画について 

①県営広域公園内にスポーツキャンプ

地宮古島推進施設（サッカー、Ｊリーグ

のキャンプ等）整備について 

３．伊良部地区・地域振興・活性化事業

について 

①平成の森公園整備計画（野球場等）

について 

４．施設の利活用計画について 

①体育施設の指定管理制度導入につ

いて 

 

１．野そ対策について 

①池間島の野そ防除、被害対策につい

て 

 

１．砂山ビーチの安全対策について 

①砂山ビーチの落石防止について 

２．海岸の管理について 

①県から移譲された海岸、観光地の管

理計画について 

３．宮古空港整備について 

①観光客増加に伴う宮古空港ターミナ

ル整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ２番 
下地勇德君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業委員会について 

 

１．池間島についてお伺いします。38 ヘ

クタールの広さを有する沖縄県最大の

池間湿原は日本の重要湿地 500 に選

定されており、2011 年 11 月 1 日には

池間鳥獣保護区として指定され、鳥

類、魚類、甲殻類、昆虫など多くの生

物が繁殖してきましたが、近年は水草

が生い茂り、周辺には不法投棄等が多

く見られ、湿原の面積が小さくなってお

り、池間湿原の保全再生が急務と考え

ます。また、池間島は一周道路はある

ものの池間地域の整備がされておら

ず、宮古島市の宝の持ち腐れの感じが

します。市長の見解をお伺いします。 

２．白タク行為についてお伺いします。沖

縄本島で、白タク行為で２カ月ほど検

挙者が出ました。隣の石垣市や本土の

各地で白タク行為が横行していると先

月テレビ放映がありました。宮古島市で

は、昨年から入域観光客数が激増して

おります。宮古島市でも白タク行為が

行われると思われますが、当局の見解

をお伺いします。 

３．平良港が国際クルーズ船拠点港に選

定され、国土交通省から 3 月 10 日に

平良港港湾計画が承認され、平成 29

年度から事業に着工し、平成 32 年 3

月完成予定とのことですが、進捗状況

をお伺いします。 

４．宮古空港ターミナルビルのテナント料

の賃上げの件で、現在はどのように推

移しているのかお伺いします。 

 

１．今定例会にて 17 人の農業委員の同

意案件が出されておりますが、評価委 



 - 28 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ２番 
下地勇德君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

４．道路行政について 

 

員会では、どのようなことを評価したの

かお伺いします。 

２．農業委員と農地利用最適化推進委員

の応募者はどのくらいいたのか。 

３．農業委員と農地利用最適化推進委員

の業務内容の違いを詳細をきわめた説

明してください。 

４．農業委員の中で中立委員とはどういっ

た職の人なのか。 

５．農地利用最適化推進委員の活動区

域は、どのようになっているのか。 

６．農地利用最適化推進委員の申し込み

は、全区域に応募者はいるのか。 

 

１．成川排水路について今後の計画、対

応をお伺いします。 

 

１．荷川取公民館入り口前道路(警察宿

舎200メートル東)の排水側溝の掃除に

ついてお伺いします。 

２．下崎西原線で下崎から 100 メートル先

に凹凸が大きく車の通行に不便を来し

ています。対応をお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 10 番 
上地廣敏君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農、水産業の振興策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園管理について 

 

１．地下水審議会委員（知識者）の選任

方法について 

２．これまで任期満了の際、継続するかど

うかの意思確認を行っているか。 

３．地下水審議会開催請求に対し、開催

しないとする理由について市民にわか

りやすい詳細な説明を求める。 

 

１．農業（特に畜産）の後継者育成対策

について具体的に現在の取り組みを

説明していただきたい。 

２．水産業（アギヤーの育成を含めて）に

ついても同様に願います。 

３．サトウキビを原料とする液体肥料に対

する助成拡充について 

 

１．選手派遣費等について特例を設ける

考えはないか。 

２．与那覇前山にある明和の津波の碑に

ついて、取り組み現状について 

①市独自の防災の日を制定してはどう

か。 

３．戦中における学童疎開について市は

どのように捉えているか。今後どのよう

な取り組みを考えているのか。他市の

状況を鑑みて答弁願いたい。 

 

１．池原公園内を通る排水路改修につい

て 

２．池原干拓地に設けられている調整池

の滞留水の与那覇湾への排水処理に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ９番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

１．新ごみ焼却施設について 

 

 

 

 

 

２．離島国家戦略特区につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．排水路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域振興について 

 

１．昨年４月に本格稼働となったクリーン

センターの焼却炉が昨年 12 月に排煙

設備の内部壁面耐火レンガが落下す

る問題が発生しました。詳細に説明し

てください。 

 

１．去る７月 23 日に翁長雄志知事は山本

幸三地方創生担当大臣との会談で「国

家戦略特区として離島で外国人の農

業就労が可能になる特区の創設など

を要請した」とあります。市長はこのこと

をどう捉えているのでしょうか。メリット、

デメリットが考えられると思いますが、い

かがでしょうか。できることなら翁長知

事の真意を伺いたいと思いますが、宮

古島市に説明はあったのでしょうか。

当然しかるべき説明はあるべきものだと

思いますけど、いかがでしょうか。ご答

弁よろしくお願いします。 

 

１．荷川取漁港とホテルアトールエメラル

ド宮古島前の青い海が雨の日に茶色

に染まります。平良地区の雨水が両排

水路を通って海にダイレクトに流れて

いるからだと思います。お聞きします。

両方の排水路は何年にどういう目的で

できたのでしょうか。また、根本的な対

策は考えていないのでしょうか。 

 

１．前回６月定例会の私の北学区の均衡

ある発展を推し進めてほしいとの要望

に、市長は荷川取には国際クルーズ

拠点港が整備され、ターミナルもでき、

観光客受け入れの施設もできて、あの

周辺は大きく変化するとの話でした。そ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

９番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公園について 

 

 

 

ういう中で、仲宗根豊見親墓の東側一

帯は墓地公園になっていると思います

が、現状はギンネムや雑木が伸び放題

で景観を損ねています。整備する計画

はありませんか。 

 

１．トゥリバー地区のリゾート用地を特定目

的会社「SCG15」から今年３月 31 日で

三菱地所が譲り受けていますが、同地

でのホテル建設を含めたリゾート開発

はどうなっているのでしょうか。三菱地

所は下地島空港に旅客ターミナル施

設を新しく整備して国際線や格安航空

会社（LCC）の国内線またチャーター

機の受け入れなどを目指して計画を進

め、2018 年 10 月の開業を目指すとし

ていましたが、その後開業を５カ月延

期して 2019 年３月末に開業すると発表

しています。下地島空港の開業とトゥリ

バー地区でのリゾートホテル建設は関

連しているのでしょうか。宮古島市に説

明はありますか。 

 

１．佐良浜漁港を西に坂を上って友利鰹

節工場の交差点を右に曲がると公園

のような場所があります。入り口に設置

されている看板を見ると「避難目的地

点、池間添ゲートボール場」の表記が

あり、看板地図のグリーンで囲まれた

地域はその高台から漁港前のドイツ商

船遭難救助碑がある場所、また佐良浜

かつお漁 100 年記念碑のあるところあ

たりまでのようです。地域住民に聞く

と、こちらは宮古島市の管理だと言って

いました。この場所は公園ですか。地 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

９番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

震津波時の避難地なのか、教えてくだ

さい。どっちにしてもなぜあのように荒

廃したままなのでしょうか。お答えくださ

い。 

 

１．いさむ自動車前交差点から旧宮古病

院跡地に向かう道路が日中混雑してい

て特に朝夕の出退勤時は渋滞がひど

く、車の長い列ができます。城辺線は

いさむ自動車前交差点で４車線から２

車線になり、そのことが渋滞の原因だと

思われます。旧宮古病院跡地に未来

創造センターが建設され、ますます渋

滞がひどくなることが予想されます。そ

の道路を４車線に拡幅すべきだと考え

ますが、宮古島市は沖縄県に要請す

ることは考えていませんか。 

２．大和井前の信号が朝の７時にならな

いと点滅信号から普通信号にかわらな

い。朝７時は冬場でも明るくて、見通し

の悪い交差点で大変危険です。24 時

間普通信号のままがいいかと思います

が、せめて切りかわる時間を６時にでき

ないか。答弁ください。 

３．北中学校前の交差点ですが、県営住

宅側の道路と盛加越公園駐車場側か

らの道路には信号に影響されない左

折専用レーンがあります。そこからの車

が一時停止もせず、スピードも落とさず

通り過ぎることがよくあり、危険を感じる

ことがあります。そこの専用レーンには

止まれの道路標示も道路標識もありま

せん。道路標示を設置して、ドライバー

の注意喚起を促すべきだと思います

が、いかがでしょうか。また、一時停止 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

９番 
平良敏夫君 
 
【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 無視の取り締まりも行ってもらえるよう

に宮古島市から要請してほしいと思い

ます。警察の取り締まりは効果絶大で

すのでよろしくお願いします。道路標

示、道路標識設置はできないか答弁く

ださい。 

４．マクラム通り北の拡幅工事は予定通り

進んでいるか。また、マクラム通り南の

拡幅事業は予定通り進んでいるか、２

カ所の進捗状況を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 
 

26 番 
新里聰君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政運営について 

 

１．宮古島市総合庁舎基本構想について 

①基本構想の感想について 

②合併時の新市建設計画（新しい島

づくり計画）と第２次宮古島市総合

計画の整合性について 

③基本構想策定が平成 28 年度になっ

たことについて 

④現庁舎の課題について 

⑤市民アンケートについて 

⑥市民の自由意見について 

⑦職員アンケートについて 

⑧宮古島市総合庁舎工事費の内容に

ついて 

⑨財政負担と最終予定地の選定につ

いて 

 

１．税負担と行政の公平性について 

①業者指名について公平、公正である

かについて伺う。 

（資料として平成 28 年度の建築、土

木等に係る業者の指名実績を求

め、それに基づき質問する。）  

２．工事完了後の残土処理費用の負担

について 

①平成 29 年度一般会計補正予算７

款、１項、３目、12 節について再度

説明を求める。 

②説明後、説明に基づき質問する。 

３．入札制度について 

①対象年度外の事業について入札可

能か。 

②その意図は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 
 

13 番 
高吉幸光君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．自主防災組織について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．2020 年問題について 

 

１．今回の台風 18 号は、甚大な被害をも

たらしました。全島で起こる災害には消

防、警察、行政も対応が難しい場面が

あります。市ホームページにも掲載され

ている「自主防災組織」の概要の説明

を。 

２．現状の自主防災組織の数は？  

３．自主防災組織の発足手順について 

４．防災訓練等など組織としてのメリット

は？ 

 

１．夜間保育のニーズについての調査に

ついて以前質問したが、その後は？ 

２．夜間保育の必要性の認識は？ 

 

１．国際旅客船拠点形成港湾として６港

（横浜港、清水港、佐世保港、八代

港、本部港、平良港）を指定しました。 

①拠点港指定のメリットは？ 

②今後のスケジュールは？ 

２．宮古島市フリーワイファイのサービス

が開始されました。 

①評価は？  

②重いという話があるが？  

③今後の拡大予定は？  

３．観光客の休憩スペース、ごみ対策に

ついて 

①ベンチなどのスペースが必要では？  

②クルーズ客の訪問場所にごみ箱が

少な過ぎるのでは？ 

 

１．蛍光灯の製造、販売、輸入が禁止に

なる。市施設の LED 等の普及率や計

画は？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 15 番 

新城元吉君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

１．陸上自衛隊配備について 

防衛省は 2018 年度予算要求で先に頓

挫した大福牧場の代替地購入予算を

117 億 3,000 万円としている。 

①どこにどのような装備を配置しようと

しているのか。 

②城辺保良から七又にかけての採石

場に弾薬庫、射撃訓練場等を配備

すると報じられているが、事実か。 

③海上保安庁が同じく保良地区海岸

上の天然ガス井戸に隣接して射撃

訓練場を計画していると報じられて

いるが事実でしょうか。その具体的

計画を伺います。 

④市長の「抑止力」についての考え

方、「平和」についての考え方につ

いて伺います。（憲法と民主主義・地

方分権等とからめて） 

 

１．スポーツ観光交流拠点（ドーム）のス

ポーツコート関連用品購入について 

２．海岸、海浜等の管理、運営について 

  ①宮古島市の海岸、海浜が有効利用

されているのは何カ所か。 

   それぞれどのように利用されている

のか。 

  ②新城海岸、海浜の管理、運営につ

いての考え方。 

   ア．地先住民の海浜利用について

はどのように考えているのか。 

   イ．ウミガメの産卵地であるが、その

ための環境保全についてはどのよ

うにしますか。 

   ウ．自治会、各地郷友会のみんなが 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 15 番 

新城元吉君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

「里の浜」を位置づけ、集落の活

性化と過疎化対策に取り組む気

運があるが、市はどのような協力

ができるか。 

   エ．トイレ、シャワー等の工事が進め

られているが水源の確保はどうす

るのか。 

  ③県外における海浜（海の家）等の利

活用の実情はどのようになってい

ますか。「里の浜」の取り組み等も

含めて実例をあげて下さい。 

 

１．城辺地区小中学校統廃合について 

  各地域で統廃合についての説明会

は十分行われたと認識しています

か。 

２．今定例会で城辺地区の中学の統廃

合位置決定に関する条例が提案さ

れています。そのことについて伺う。 

３．教職員の長時間労働の実態と改善に

ついて。 

４．「子ども農山漁村交流プロジェクト」と

教育効果について、今後は取り組む

予定か、廃校利用と絡めて。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

富永元順君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

１．下地島空港残地の利活用について 

 ①大型リゾートホテル誘致及び国際会

議施設の建設誘致について 

 ②国際観光医療大学の誘致及び専門

学校の誘致について 

２．国際交流事業について 

 ①基隆市姉妹都市締結 10 周年事業計

画と宮古島市、基隆市の職員の人

事交流について 

 ②アゼルバイジャン共和国・ナヒチェバ

ン市との姉妹都市締結計画につい

て 

 

１．農業特区の導入について 

２．野菜工場建設計画について 

３．海業センターの活用状況について 

４．宮古島市のカツオ・マグロ漁業の実状

と今後の取り組みについて（アギヤー

漁の状況） 

 

１．宮古島市の国民年金の受給状況に

ついて 

 ①納付義務期間 25 年が 10 年になって

いるが、それによる受給者の数と年

金額は幾らになると試算されている

か。 

２．がん患者や難病患者とその家族に対

する市の支援状況はどうなっているの

か。 

３．一人親家族の実状と就学支援状況と

今後の取り組みについて 

 

１．小中学校施設－体育館等の雨漏り

状況とその対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

富永元順君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

 

５．市民サービスと安心、安

全な街づくりについて 

 

６．市街地三通り会の振興に

ついて 

２．小、中学校校舎の汚れの状況とその

対策について 

 

１．住居表示の改定、何丁目、何番等及

び、通りのローマ字化の推進について 

 

１．地域づくり協力隊の活用について 

２．市街地道路の全面 LED 照明の設置

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ３番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１.市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１.生活環境（ごみ処理）事業につい 

て   

 ①家庭菜園で使用した堆肥袋のごみ

出しについて 

 ②清掃ボランティアごみの受け入れ

について 

２.サトウキビ農家支援態勢について 

 ①市と糖業振興会による薬剤購入補

助について 

 ②糖業振興会による株出し管理事業

について 

 ③農家の負担軽減策について 

３.伊良部観光整備総合計画について 

 ①伊良部島におけるリゾート開発区

域について 

 ②民間投資を活性するための上水道

整備について 

４.地域づくり、まちづくり計画の策

定について 

 ①各地域に残る支所機能サービス、

人員規模について 

 ②昼間人口の減少による地域活力へ

の影響について 

 ③総合庁舎建設に伴う地域づくり計

画の策定について 

 ④総合計画と学校規模適正化計画と

の相互性について 

５.総合庁舎建設について 

 ①平良庁舎での増築の場合の建設費

について 

 ②各庁舎の建てかえ、耐震工事につ

いて 

 ③庁舎間電子ネットワークの活用に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ３番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

④建設時期が社会状況に与える影響

について 

 ⑤合併特例債での建設の妥当性につ

いて 

６.第 30 回トライアスロン宮古島大会

記念品について 

 ①記念品（せんべい、Ｔシャツ）の

製作の真偽 

 ②宮古島市による在庫廃棄の真偽 

 ③市、トライアスロン事務局、製造

者との関係 

 ④記念グッズ配布、販売について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 

仲間賴信君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢 １．下地敏彦市長に隠れる、市長選挙の

功労と思われる、宮古島市リサイクルセ

ンターの発注や入札が不自然と思わ

れますので、関連等の説明を求める。 

２．観光客によると思われる交通事故が

多発しております。伊良部大橋では駐

停車禁止ですが、車をとめ車道中央線

で、寝そべり写真撮影、警察官による

注意の繰り返し、警察官には激務と思

われますが、宮古島市では警察官の

激務の解消策をとられたか伺う。 

３．観光プロモーション事業で理解できな

い公金支出についての関連等の説明

を求める。（お台場のチラシを提示して

ください。） 

４．伊良部大橋周辺に水道管がございま

せんが、来間島への水道管敷設工事

についての関連等説明を求める。 

５．伊良部地域内学校統廃合や城辺地

域内学校統廃合についての関連等説

明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．核兵器について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．陸自配備について 

 

１．北朝鮮の核実験と弾道ミサイル発射

について 

 ①北朝鮮の核実験と弾道ミサイル発射

は、世界と地域の平和と安定にとっ

て重大な脅威であり、国際社会が追

求している「対話による解決」に逆行

する行為です。軍事衝突の影響は

日本にも及ぶことになり、おびただし

い犠牲をもたらす軍事衝突は絶対

に回避しなければなりません。核実

験と弾道ミサイル発射について市長

の見解を伺います。 

２．核兵器禁止条約について 

 ①広島、長崎に原爆が投下されてから

72 年、被爆者などの粘り強い活動が

世界を動かして、核兵器禁止条約が

7 月 7 日、ニューヨークの国連本部

での条約交渉会議で採択されまし

た。「核兵器のない世界」への扉を

開く画期的な核兵器禁止条約採択

について、市長の見解を伺います。 

 

１．千代田カントリークラブについて 

 ①市長は陸自配備について配備先とし

て千代田カントリークラブを認め法令

に基づく申請手続を待っているとこ

ろです。市長はなぜ千代田カントリ

ークラブを配備先としているのかそ

の理由を伺います。 

２．大福牧場の代替地について 

 ①マスコミ報道で城辺保良の鉱山跡地

が候補地になっていることが明らか

になりました。その候補地について

防衛局から市長に説明はありました

か。候補地について市長の見解を 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

３．射撃訓練場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

伺います。 

 

１．海上保安庁の射撃訓練場建設につ

いて 

 ①海上保安庁が保良に射撃訓練場を

整備する計画がマスコミ報道で明らか

になりました。その計画について、海上

保安庁から市長に説明はありました

か。同計画について市長の見解を伺

います。 

 

１．国民健康保険について 

 ①沖縄全県の国保は、前期高齢者財

政調整制度の影響で莫大な赤字を

余儀なくされています。2015 年決算

までの沖縄県全体と宮古島市の累

計の赤字総額は幾らですか。 

 ②前期高齢者財政調整制度の欠陥を

放置せず、同制度による赤字を解消

するための繰入に対する補填を、県

内自治体と力を合わせて、国に求め

るべきです。見解を伺います。 

 ③来年度から国保の財政運営が県に

移管されます。それに伴う試算を伺

います。市民の負担は限界です。国

保税の負担を引き下げるべきです。

見解を伺います。 

２．ネグレクトについて 

 ①宮古島市でネグレクトが増大している

という新聞報道がありました。本市に

おけるネグレクトの件数と対策はどの

ようになっていますか。 

３．こどもの医療費助成について 

 ①2018 年度から実施予定の現物給付

制度について、その取り組みの状況 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

  と現物給付の効果について伺いま

す。 

 ②現物給付の対象を高校卒業まで拡

大すべきです。見解を伺います。今

回の就学前までの現物給付に要する

事業費は幾らになりますか。高校卒

業までと中学卒業までの拡大でそれ

ぞれ事業費は幾らになりますか。 

 

１．就学援助について 

 ①入学準備金の入学前支給について、

検討中ということですが、2018 年から

の実施は可能でしょうか。 

 ②クラブ活動費、生徒会費、PTA 会費

について援助の拡大を実施すべきで

す。見解を伺います。 

 ③就学援助の受給対象の所得基準を

現行の生活保護基準の 1.0 倍を 1.5

倍に拡大が必要です。同時に援助額

の拡大をすべきです。 

２．特別支援教育事業について 

 ①私が決算委員会で特別支援員の賃

金の引き上げを要求しましたところ、

現行 6,500 円を 7,500 円に引き上げ

るという答弁がありました。引き上げの

実施時期はいつになりますか。 

３．幼稚園のクーラー利用について 

 ①クーラーが設置されているのに、クー

ラーの利用が認められていないのは

なぜですか。 

４．学校統廃合と小中一貫校について 

 ①学校は地域とともにあるもので、学校

統廃合は地域を巻き込む大問題で

す。伊良部小中一貫校と城辺の統廃 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

６．マイナンバーについて 

合計画は十分な議論が必要です。

見解を伺います。 

 

１．マイナンバーの漏洩について 

 ①市は被害を受けた市民に対してどの

ような対応をしましたか。 

 ②今後の再発防止策について伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 25 番 
垣花健志君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

１．市の補助について 

①日本アルコール産業への補助金の

妥当性についてお伺いします。 

 ア．アルコール燃料の販売を行って

いるが、販売事業者の登録はなさ

れているか。その確認は行ったの

か伺う。 

 イ．補助金拠出の理由、根拠につい

て伺う。 

２．有機入り複合肥料について 

①この肥料は６月から市の補助対象と

なっているが、専門家によるとバイオ

エタノール残渣液の窒素成分の約

11.4 倍の化学肥料を添加していると

のことである。多くの農家は「有機肥

料」と誤認している。市はどのように

認識しているのか伺う。 

②バイオエタノール残渣液は研究者ら

が、水質汚染と土壌劣化を指摘して

いる。このような液肥を市が利用促

進を行う理由を伺う。 

③農地、地下水に悪影響が出る可能

性もあると考えるが調査が必要であ

り、また、汚染の可能性がある場合

の市の責任についても伺う。 

 

１．ごみ収集について 

①台風 18 号の去った９月 15 日は金曜

日で家庭ではごみを収集するものと

考えていたが、収集がされず道路に

はごみが散乱していた。これまで台

風後のごみ収集がなされなかった例

はなかったと考えるが、対応に問題

はなかったのか伺う。また、今後の対

応についても伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 25 番 
垣花健志君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．悪臭防止について 

①市民から対応を求められている悪臭

防止、及び調査について対応状況

を伺う。 

②周辺住民から健康被害についての

苦情が寄せられていると聞くが、対

応について伺う。 

③平成 29 年６月定例会一般質問で県

（宮古保健所）との協議後、サンプリ

ングを行っているとの答弁であった

が、その後の問い合わせに、サンプ

リングは行っていないとのことであっ

た。答弁との整合性について伺う。 

④飲食店から発生する煙、臭気、音等

の調査が必要、不可欠であると考え

るが、市の今後の対応について伺

う。 

⑤悪臭防止条例制定を行っている自

治体は何市あるのか。また、条例制

定について市は取り組む予定はな

いか伺う。 

 

１．JTA ドーム宮古島周辺の道路につい

て 

①JTA ドーム宮古島でのイベント開催

日は、イベントの規模によっては近

隣の住民の交通に支障があると聞

いているが、市は認識しているか。

対応について伺う。 

２．道路の管理について 

①歩道や植え込み、ガードレール等に

のぼりが立てられているが景観上も

よくないし違法行為だと思われるが、

指導、撤去について担当課の対応

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 25 番 
垣花健志君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．農水行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．下水道、浄化センターに

ついて 

 

 

 

 

 

１．給食センターのバイオエタノール燃料

の使用について 

①重油からエタノール燃料にかえた理

由を伺いたい。 

②燃料費の違いについて伺う。 

  

１．サメの駆除について 

①平良港湾内、防波堤付近に多くの

サメが回遊しているとのことである

が、対策について伺う。 

②農道の管理（清掃等）について伺う。

（定期的に管理調査は行っていない

のか。） 

 

１．改修工事、更新工事に関わる、し尿等

下水道投入施設搬入制限について 

①平成 20 年度に策定した「し尿処理

適正化構想」に基づき建設され、現

在運用されている、し尿等放流施設

について伺う。 

②去る９月８日に浄化槽清掃業者に行

った搬入制限説明会の中で、現在

の１日当たりの搬入量が 40 キロリット

ルとの説明があった。適正化構想で

は、55.5 キロリットルであったと思う

が、なぜ計画数量との差がでたの

か。わかりやすい説明を求める。 

  ③１日当たりの搬入量 40 キロリットルを

バキューム車台数にすると 15 台とな

る。宮古島全域から発生するくみ取

り尿や、浄化槽汚泥等の１日の発生

量に対し 40 キロリットルが適正な数

値なのか、衛生対策は万全に実施

されているのかお伺いしたい。 

④本施設は供用開始して六、七年程 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 25 番 
垣花健志君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇及び質問席 

 度だと思うが、運転状況は正常に維

持されているかお伺いします。もしも

運転状態に根本的な不具合及び故

障箇所、改良を要する問題点があ

れば、その要因についてお教え願

いたい。 

⑤今回の浄化センター機器改修及び

更新工事で９月 12 日から 11 月 30

日までの１台当たりの搬入は 20 キロ

リットルとのことであるが、これは住民

生活サービスに確実に悪い影響が

予想される緊急事態と思われるが、

担当部局は十分な対策を立てて計

画を進めてきたのか伺いたい。ま

た、今後も十分対応できるとの認識

かどうか併せてお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 17 番 
嵩原弘君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

１．都市計画行政について 

①平良港国際クルーズ拠点整備事業

が間もなく着工されます。外国から

の観光客受け入れに隣接する近隣

自治会の道路整備計画について伺

います。 

 ア．今年入港したクルーズ船で来島

した観光客の一日最多客数は何

名で、運行した大型観光バスの台

数は何台か伺います。 

 イ．観光客の中にはレンタカーを利

用する方も多く、事故も発生して

いるようですが、外国語の道路表

記等の取り組みはどうなっている

のか伺います。 

ウ．大型車両の増加や観光客の急

激な増加が見込まれます。市道

荷川取線の整備が急がれます

が、計画はどのようになっているか

伺います。 

エ．平良地域の中でも、特に荷川取

自治会周辺には緊急車両の入れ

ない道路が入り組んでおり、日常

生活に不便を来しているとの市民

の声が多くありますが、当局はど

のように認識しているのか伺いま

す。また、市としてどのような整備

計画があるのか伺います。 

②竹原地区区画整理事業について 

    ア．事業の進捗に停滞感があるの

ではないかとの声があるが説明を

求めます。 

    イ．新しく整備された取り付け道路

に上水道や下水道の敷設状況は

どのようになっているか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 17 番 
嵩原弘君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ．事業説明会で地区内に太陽光

発電を活用した街灯を設置すると

のことだったが計画はどうなってい

るのか伺います。 

２．観光行政について 

①これまで宮古島の観光地の砂浜海

岸区域は県の管轄であったが、管理

権を宮古島市に移行、市は年度内

に海岸管理に関する条例を制定し、

来春から条例が適用される。との報

道を受け質問をいたします。 

 ア．県内で管理権を有する自治体が

あれば、どのような運用状況なの

か説明を求めます。 

イ．宮古島のビーチで人気の高い新

城海岸の環境と利活用を会が結

成され地元自治会や、行政と連携

して砂浜の適正な利用などの活

動を展開するとしています。念願

のトイレ、シャワー室の建設も工事

も始まり完成が待ち望まれます

が、同海岸には違法な状態での

営業があり、地元民の不満の声も

多く聞こえます。当局として地元

民の訴えや業者への指導、ビー

チの管理法など、どのような考え

をお持ちなのか伺います。また、

上水道の引き込みも早急に必要

と考えますが計画はあるのか伺い

ます。 

３．教育行政について 

①廃校となった来間中、宮原小の有効

利活用について官、民などから企

画、提案などはないのか伺います。 

②現在宮古島市の福嶺中、宮島幼、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 17 番 
嵩原弘君 
 
【質問方式】 
一括質問方式 
【質問場所】 
演壇のみ 

 

 

 

 

 

 小学校が休校状態となっています。

宮島幼、小学校の有効利活用を地

元の若者が企画提案していますが、

休校状態で活用できるのか、当局は

どのように考えるのか伺います。ま

た、行政としての支援体制も必要か

と考えますが、どのような支援ができ

るのか伺います。併せて休校中の福

嶺中の将来の見通しはどうなってい

るのか伺います。 

４．福祉行政について 

①宮古島市斎苑の炉の設置について

計画はどうなっているのか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．リーディングプロジェクトに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．未来創造センター建設事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．電動車両用急速充電器

管理条例について 

 

 

 

 

４．平成 29 年度宮古島市一

般会計補正予算（第２号）

について 

１．合併特例債及び起債残高と公債費負

担比率について 

 ①総合庁舎建設後の起債残高と公債

費負担比率はどうなるのか。 

 ②リーディングプロジェクト後ではどうな

るのか。 

２．総合庁舎建設について 

①現在利活用している旧市町村庁舎

利活用計画はどうなっているか。 

②総合庁舎建設後の支所機能はどう

なるのか。 

 

１．工事請負費の増額補正について 

①今回の補正増は、土壌汚染区域だ

った場所をボーリング調査して杭打

ち工事の必要性が発生したのが理

由とのこと。しかし、土壌汚染区域は

平成 27 年８月 14 日に解除されてお

り、契約締結までの期間に調査すれ

ば補正増は発生しなかった。平成

29年５月の今回の調査まで調査しな

かった理由を伺います。 

 

１．条例の施行日について 

①施行日が公布の日からとなっている

が、条例の別表に未整備の充電器

が記載されている。問題はないのか

伺います。 

 

１．畜産関係機械等貸付収入について 

①事業の性質上「財政貸付収入」では

なく、「財産売払収入」で計上した方

が適切かと考えるがいかがか。 

２．｢７款 商工費 １項 商工費｣「３目 観

光費」中、手数料 260 万円の予算計 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

５．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．新城海岸トイレ施設整備

工事について 

  上について 

①事業の性質上、市の予算計上すべ

きものなのか疑問がある。ご見解を

伺いたい。 

 

１．台風時の市民への情報提供について 

①今回の台風 18 号では停電が広範囲

にわたり、多くの市民が不安な夜を

過ごした。市民は何らかの情報を得

ようにも宮古テレビは映らず、ＦＭラ

ジオは電波が弱くて聞こえない。宮

古島市ホームページには何の情報

もなく、市民への情報提供不足に不

満の声がある。停電時におけるラジ

オからの身近な情報は大変貴重で

ある。地元のＦＭ局と防災協定等を

締結し、利活用すべきだと考える。

市のご認識を伺います。 

 

１．ＭＩＣＥ備品購入及びスポーツコート関

連用品購入について 

①見積書（予定価格設定用）依頼及び

仕様書の作成手順について伺いま

す。 

②業務設計書について伺います。 

③予定価格調書について伺います。 

④入札経過について伺います。 

⑤契約及び支出負担行為について伺

います。 

 

１．事業概要について教えてください。 

①構造と面積について伺います。 

②（建築・外構）の予定価格、落札額、

落札率について伺います。 

③（機械・電気）の予定価格、落札額、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

８．一般廃棄物処理施設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

９．イムギャーマリンガーデン

施設占用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

落札率について伺います。 

④建築単価について伺います。 

 

１．運転管理委託料の増額補正について 

①１基の焼却炉の内部壁面の耐火物

が落下して運転停止したために発生

したとのことですが、その原因は何で

すか。 

②施工業者側の瑕疵担保負担と今回

の委託料の増額との関連について

伺います。 

 

１．占用許可の根拠について（平成 29 年

６月定例会での答弁等）伺います。 

①「この使用許可は宮古島市財産管

理規則に違反していないか」旨の私

の質問に「イムギャーマリンガーデン

設置及び管理に関する条例、施行

規則で管理をしていく」旨の答弁が

ありました。この占用許可の根拠（条

文）を教えてください。 

②平成 29 年２月 21 日付け「プール施

設設置占用許可書」の使用料の有

無は平成 28 年度分は「有り」だが

29、30、31 年度分は明記されていな

い。どうなるのでしょうか。 

③「宮古島市財産管理規則では占用

使用許可の期間は１年以内と定めら

れているのでは？」との私の質問に

「イムギャーマリンガーデン(設置条

例等)の中では、期間の規定はない」

旨答弁しています。ということは財産

管理規則を適用することになりませ

んか。 

④「手続きは適正に行われているか」と 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．小中学校の統廃合につ

いて     

 の質問には、手続きには問題はない

ような答弁でしたが「森林法に違反し

て届出をせずに伐採をしました」とい

う顛末書を提出していませんか。 

⑤「友利部落が近くて１番使っていると

いうことで、友利部落の了解を得ら

れたので使用許可を出した」旨の答

弁をしていますが、何を根拠に友利

部落の了解を得て使用許可を出し

たのですか。 

２．地方自治法との関連について 

①地方自治法第 96 条第１項第 11 号

及び第 244 条の２第２項の「公の施

設を長期的かつ独占的な利用をさ

せる場合、議会の議決を要する」旨

の条文と今回の占用使用許可の考

え方の整合性をどう考えるか。 

３．目的外使用許可について 

①許可期間については（略）直ちに原

状回復又は使用関係の是正が困難

となり（略）本来の用途又は目的を妨

げる（略）長期継続的使用の許可は

できない（昭和 38 年９月 10 日付自

治事務次官通知）となっている。今

回の占用許可は、この通知に反する

のではないか。 

 

１．地域住民との合意形成について 

①「（小中学校は）地域のコミュニティー

の核であり、安易に学校統廃合を行

わないよう留意する」旨の（衆議院文

部科学委員会付帯決議）について

の見解を伺いたい。 

②「（小中学校は）地域のコミュニティー

の核であり、まちづくりの在り方と密 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 接不可分であるという性格ももってい

る」「行政が一方的に進める性格の

ものではない」旨（文部科学省新手

引き）についての見解を伺いたい。 

③伊良部地区の住民説明会後のアン

ケートで、統合に反対する人が回答

者の 95％、約 100 名いたとの新聞報

道があったが、その人達への説明は

その後どうなっているか。 

④城辺地区の説明会には50名程度の

参加しかなかったとの説明があっ

た。これで地域住民との合意形成は

できたと考えるのか。 

２．小中一貫校の義務教育学校制度に

ついて 

①義務教育学校の教員は小学校と中

学校両方の免許状を持っていること

が必要ですが、宮古島市には両方

の免許状を持っている教員は何名

いるのでしょうか。 

②一貫教育のカリキュラムがなく、現場

で独自に作成しなければならないの

で、教員の負担がさらに重くなるとの

ことですが、その対応はどう考えてい

ますか。 

３．東京都品川区等における小中一貫校

の問題点についてどう考えるか。 

①中学校で発生するようなトラブルが

小学校にも降りてくる。 

②小学５年生から教科担任制となり、

子供たちが誰に頼ってよいのかわか

らない。 

③授業で発生したクラスのトラブルも、

次の担当の先生に丸投げ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ７番 
國仲昌二君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ④全校集会の校長先生の話も世代が

広すぎて的が絞れない。 

⑤小中一貫教育を行っても決して学力

が向上しない。 

⑥小中で教科ごとの連携をさせられる

が、中学側にメリットが全くない。 

４．統廃合についての問題点についてど

う考えるか。 

①小規模校に通う子供達は、人からの

愛され方を知っている。 

②しかし学校を統合することで、小規

模校でつくられてきた子供達を取り

巻く安定した人間関係がなくなって

しまう。 

③この心の傷は取り返しがつかない。

そのため、学校統廃合を行うと、必

ずと言っていいほど学校が荒れてし

まう。 

④地域から学校がなくなると同時に、

子供の暮らしと学校とが遊離してし

まい、子供と地域とのつながりが切

れてしまう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


